

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Alcalde, señor Carmona, se propone llevar a la práctica dentro de brevísimo plazo un programa de reformas para Cartagena.

Por lo pronto, tocan a su fin los trámites para la expropiación de la casa de la plaza de San Sebastián, donde está instalada la Electro Mecánica, cuya demolición, quedarán una amplia vía que hermosará la población.

También la construcción de un mercado en la calle del Parque será una pronta realización, para lo que el señor Carmona, acompañado del Arquitecto, ha girado visita al antiguo local que allí existe.

Mucho nos complace el plan de reformas que ha de realizar el señor Carmona y por ello le tributamos nuestro aplauso.

También merece alabanza la ordenada por el señor Carmona para que las calles de la población sean regadas diariamente.

El partido de conjunción liberal ha celebrado el primero de sus actos de propaganda fuera de Madrid, corriendo su organización a cargo del jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez. La ciudad elegida ha sido Osneca, donde ha podido desarrollarse su verbo maravilloso el señor Alvarez, quien no se ha manifestado más concreto que el señor marqués de Alhucemas, en el mitin de Madrid.

Y es que a pesar de cuanto puede decirse, ni el señor Alvarez ni el señor Alba ni el señor García Prieto, han podido determinar programa relativo a las soluciones que requieran los problemas pendientes en la actualidad, y todas sus ofrecimientos se reducen a vaguedades, que la opinión recibe con desconfianza encogimiento de hombros.

Ha causado verdadera sensación no solo entre las naciones aliadas, sino en todo el mundo, el acuerdo germano ruso. Este acuerdo, basado en amistad y reciprocidad plena, con renuncia de toda indemnización con motivo de la pasada guerra, ha sido un formidable golpe político, que no ha debido extrañar a nadie. Muy lógico es que Alemania y Rusia, abandonadas a sus propias fuerzas, sin valer de ninguno—pues Inglaterra, por razones especiales, no ha podido serlo sinceramente—procuren resistir juntas la presión internacional.

Estas altas cuestiones, nunca bastante conocidas para ser juzgadas con acierto, están llamadas a ser discutidas; por eso hay que ser cautos en dar opiniones concretas. Pero si diremos que desde que se anunció la Conferencia de Génova, supusimos que no había de realizarse con aquel espíritu de transigencia y de cordialidad que su fin requería porque en su planteamiento se vio un exceso de suspicacia, de egoísmo reflejado con el anhelo tantas veces manifestado de pacificación mundial. Hay cuestiones inseparables, que dependen totalmente de otras, y al querer distanciarlas, toda obra fecunda ha de imposibilitarse. Si Alemania y Rusia han llegado a un acuerdo, alguien tendrá la culpa de ello.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia
FRANCISCO RUBIO VERA
Murcia del Mar, 68. Teléfono 847
CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

En el tren de los ocho de mañana, son esperados en esta población, y en unión de algunos Padres de la Compañía de Jesús varios alumnos de Santo Domingo de Orihuela.

Desde la estación se trasladarán a la iglesia de la Caridad, donde uno de los religiosos referidos celebrará el Santo Sacrificio de la Misa.

—Ha regresado a Murcia el estudiante de Medicina y estudioso paisano nuestro don José María Alcaraz.

Notas varias

Don Miguel León Garabito, teniente coronel, jefe del Batallón expedicionario del Regimiento de Infantería Palma 61, en atento B. L. M. se despide de nosotros y nos ruega al mismo tiempo que antes de regresar a Mallorca, hagamos público el agradecimiento de todo el personal que compone su batallón a las autoridades, corporaciones y vecindario de Cartagena por las muchísimas atenciones recibidas durante su estancia en esta.

Todos los que integran el referido batallón dejan muy grato recuerdo en esta ciudad, sobre todo han dado un alto ejemplo de religiosidad, muy digno de imitar, despreciando respetos humanos y cumpliendo sus deberes religiosos como los patrióticos, por todo lo cual merecen bien de la sociedad y de la Nación.

Agradecemos la atención del señor León Garabito y le deseamos, así como a sus compañeros de armas, como igualmente lo siente toda Cartagena, que el feliz regreso a su patria chica sea preludio de interminable bienestar.

—Mañana noche, a las 9 y media, darán un banquete en el Gran Hotel en honor del exalcalde don Manuel Zamora Vivanco, muchos de sus amigos que desean en ese acto entregarle las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica con que ha sido honrado ha poco por S. M. el Rey.

CASA PAMPLO de Valencia:

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que desde el 19 del corriente hasta el 1.º de Mayo próximo tendrá expuestos sus artículos en el Gran Hotel.

Letras de luto

Ha fallecido el concejal liberal blonquista don José Alcaraz.

El entierro se ha celebrado esta tarde concurrendo el Ayuntamiento en Corporación y numeroso público.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Teatro Principal

Falta de tiempo y espacio me impiden hoy escribir, burla burlando, una ligera oración ofrecida en el día de ayer. Todo llegará, y hoy solo decir que Antonia Plaza, la notable, la exquisita comedianta obtuvo anoche un éxito resonante en la comedia «No te ofendas, Beatriz».

Su trabajo fue una continuada demostración de su talento artístico, de la flexibilidad de su temerario parlamento en la adaptación a las difíciles y forzadas situaciones a las que el autor en las diversas fases de la farsa somete a su protagonista.

Su labor fue celebrada y aplaudida con entusiasmo, como lo mereció, y con ella compartió el éxito Emilio Díaz y los demás intérpretes de la comedia que seguramente se repetirá en el veniente el Domingo.

De la guerra

Visita de despedida

Ayer estuvo en la Alcabita, para despedirse de Cartagena en la persona de su alcalde, el teniente coronel del Regimiento «Palma número 61» señor León Garabito.

Este manifestó, que se encontraba tanto él como todos los componentes del batallón de su mando, agradecidísimos a las atenciones que Cartagena les ha tenido durante su permanencia en ella, llevándose un grato recuerdo de la hospitalidad y amable trato de sus habitantes.

El señor Carmona agradeció las frases del señor León Garabito y le despidió en nombre de la población.

Batallón expedicionario

Palma, número 61

Funerales

Antes de regresar a su destino, Palma de Mallorca, este Batallón ha querido dedicar un piadoso recuerdo a los soldados del mismo fallecidos durante su permanencia en nuestra ciudad, celebrando un solemne funeral esta mañana en la iglesia de la Catedral Antigua. Al acto asistieron todos los señores jefes, oficiales, clases y la fuerza franca de servicio y numerosas familias de la localidad. Ofició de Preste el Capellán del Batallón don Fermín Hervás y de Ministros los señores Vicente y Martínez, Capellanes del Regimiento de «Cartagena» y del Hospital de Caridad, respectivamente, y de asistencia los Capellanes auxiliares de «Sevilla» y Artillería, señores Cebrián y Saura y el señor Aguir, Capellán del Asilo de San Miguel.

La *schola cantorum* del Batallón, dirigida por el reputado organista P. Esteban Goñi, del Inmaculado Corazón de María, interpretó con mucha justicia la Misa de Réquiem gregoriana.

Terminó el acto con un solemnisimo Responso.

Se nos asegura que los soldados de la 2.ª compañía, a que pertenecían los fallecidos, han ido esta tarde al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios acompañados de sus Jefes, orando sobre la tumba de sus compañeros, y depositaron ramos de flores.

Los submarinos

Esta mañana han fondeado en nuestro puerto, pasando después al Arsenal, los submarinos «León Poal» y B 1, que tan importantes servicios han realizado en Marruecos.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visite usted a CASAU OSUNA, 3
Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana y bajo la presidencia del Alcalde señor Carmona y asistiendo los señores Campillo, Vila, Ollares, Zafra, Gómez, Góngora, Andreu, Plaza, Segado, González, Mustieles, Fernández, Navarro, Méndez, Pagan, Campos, Salinas, Soto, Albaladejo y otros.

El secretario lee el acta y a ella hace algunas manifestaciones Ollares que invita a Zafra a decir que si es cierta o no la parte del acta en que se refiere a que el Ollares pertenecía a una minoría socialista.

EL PUBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

REBAJAS DE PRECIOS

que realizan

los Almacenes de Tejidos

Isaac Gutiérrez

CARTAGENA

MURCIA

Mayor, 55

Trapería, 8, 10 y 12

70 Calle del Carmen 70

Jabones de la Fábrica «La Argentina»

Con el fin de que los consumidores de jabón puedan participar del beneficio que reporta el tener en su localidad una Fábrica, la más importante de la Región, esta Casa ha establecido un depósito en la referida Calle Carmen, 70, donde encontrarán sus distinguidos clientes en la mayor economía en precios y garantías en sus calidades.

COTIZACIONES HOY AL DETALL

«Argentina» Especial pastillas (de aceite de coco puro) a	1'40 Kilo
idem Amarillo	1'30
«Ontago»	1'80
«Charlot»	1'20
(Moro) Blanco pinta 1.ª	1'10
« Verde	1'00
« Verde 2.ª	0'80

Pídase nota de precios especiales al por mayor. Servicio a domicilio

Caramelos «Yepes» marca «El León» Registrada

Pida en todos los establecimientos los exquisitos Caramelos de esta marca, rellenos y macizos.

Especialidades de esta casa, el gauffret, «YEPES» y el Viva «Bañera», caramelo del soldado patentado.

No deje de probarlos.

Se promueve un fuerte incidente y el señor Alcalde dice que todos sus manifestaciones constarán en acta y sus derechos como concejal serán amparados.

Un notario, el señor Tapia, que ha sido requerido por Zafra va tomando nota de las manifestaciones del edil socialista.

Cares de algunas explicaciones sobre lo ocurrido entre él y Zafra y el Alcalde dice que eso es una conversación particularísima que a la Corporación no incumbe.

Nuevamente se promueve un incidente que la presidencia corta con energía.

Ollares requiere de nuevo a Gómez, para que este diga si él pertenece o no a la minoría socialista.

Gómez dice que siempre tuvo a Ollares como buen socialista y que como Ollares había mandado una carta al Comité local separándose del partido no pudo contradecir lo que Zafra dijera.

Constando en acta las manifestaciones de unos y otros se aprueba el acta.

El Concejal señor Andreu hace uso de la palabra para entrar al Ayuntamiento del fallecimiento del concejal blonquista don José Alcaraz y después de ensalzar sus méritos pide que la sesión sea levantada en señal de duelo y así se acuerda.

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen número 43
trata a la calle de Canales

Perfumeria Madrileña

Medieras.—d.

EXTENSO SURTIDO EN
POLVOS Y ESENCIAS

Información de Marina

Varias noticias

Embarca en el contratorpedero «Caldas» el alférez de navío don José de la Rocha y Riedel.

—Idem en el acorazado «Jaime I» el idem idem don José María Rogel Galera.

—Se destinan al Regimiento Expedicionario a los capitanes de Infantería de Marina don Manuel Díaz Satil y don Ramón Geasa Rivas.

—Se destina a la Comisión Central Liquidadora al idem don Manuel Pérez Peña.

—Se hace extensivo al personal especializado como motoristas para el servicio de las embarcaciones dotadas con motores de explosión la gratificación de 240 pesetas anuales concedida al personal destinado en carruajes automóviles.

—Se aprueba la entrega de mando del contratorpedero «Osado».

—Se dispone la baja en la lista de buques de la Armada de la acompañante «Dolores» y que se proceda a su desarme y desbarate.

—Se dispone que se adquieran por este Arsenal dos aparatos «Dexter» para el acorazado «España».

—Se concede el retiro al auxiliar primero del cuerpo de Oficinas don Salvador Pagés López.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas agudas
Consulta de Medicina general
de 10 a 1 y de 8 a 9

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2 (Jorocha)